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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Schneeren am Mittwoch, 18.01.2023, 19:30 Uhr, im 
Dorfgemeinschaftshaus Schneeren, Zum Eichenbrink 4, 31535 Neustadt a. Rbge., Stadtteil 
Schneeren 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Stefan Porscha  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Christian Thieße  

Mitglieder 
Herr Rüdiger Arand  
Herr Dr. Jens Böse  
Herr Dr. Godehard Kass  
Herr Dr. Henning Krüger  
Herr Dr. Heiko Schwarz  
Herr Marcel Wiegmann  

Beratende Mitglieder 
Herr Hubert Paschke anwesend bis TOP 5 (21:55 Uhr) 

Verwaltungsangehörige/r 
Frau Anja Frese SG Planung und Neubau 
Frau Saskia Meyer FD Zentrale Dienste, Protokoll 
Herr Claus-Peter Schmidt Leitung SG Planung und Neubau 

Zuhörer/innen 
Zuhörer/innen 11 Zuhörer/innen 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende:  22:52 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 21.09.2022 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1   Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu 

den Vorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2023 
2022/183/1 

   
 3.2   OVM-Angelegenheiten  
   
 3.3   Information aus der AG Bepflanzung  
   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Entwurfspräsentation Neubau Sporthalle Grundschule 

Schneeren 
- Vortrag in der Sitzung 

 

   
 6   Wiederwahl der Schiedsperson für das Schiedsamt IV (Mar-

dorf, Schneeren) 
2022/273 

   
 7   Begleichung der Kosten für die Pflanzung einer Eiche aus 

den Finanzmitteln des Ortsrates 
 

   
 8   Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Schneeren auf Zuschuss 

für ein Zelt gemäß der Richtlinie zur Förderung von Jugend-
arbeit 

 

   
 9   Finanzierung einer Voranalyse Wärmenetz Schneeren aus 

Mitteln des Dorfjubiläums 
 

   
 10   Anfragen  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung  
 

 
Herr Porscha eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
Herr Lühring fehlt entschuldigt. 
 
Es wird vorgeschlagen, eine Sitzungsunterbrechung nach Tagesordnungspunkt 5 einzuberu-
fen und Herr Dr. Kass solle zum Tagesordnungspunkt 9 eine Präsentation zum Energiekon-
zept Schneeren vortragen. Die Änderung der Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 21.09.2022  
 

 
Der Ortsrat Schneeren fasst mehrheitlich mit 7 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung folgenden  
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 21.09.2022 wird genehmigt. 
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Herr Porscha berichtet, dass die Jugendfeuerwehr eine Spenden-Sammlung am Volkstrauer-
tag durchgeführt habe.  Hierbei hätte die Jugendfeuerwehr Spenden in Höhe von 311,06 Eu-
ro gesammelt. 10 % des Spendenbetrages verbleiben der Jugendfeuerwehr und der restliche 
Betrag werde gespendet.  
 
 3.1. Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu den 

Vorschlägen der Ortsräte zum Haushalt 2023  
2022/183/1 

 
Zur Kenntnis genommen.  
 
 3.2. OVM-Angelegenheiten   
 
Herr Porscha gibt bekannt, dass das nächste Treffen in dieser Angelegenheit am 22.02.2023 
stattfinden werde.  
 
 3.3. Information aus der AG Bepflanzung   
 
Herr Dr. Krüger berichtet, dass Ende November eine Eiche gepflanzt worden sei. Daraufhin 
habe eine Winterpause stattgefunden. Am vergangenen Montag habe ein Termin mit der 
Stadt stattgefunden und im Februar solle im Dorfgemeinschaftshaus über das Projekt infor-
miert werden.  
 
  
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Es werden keine Anfragen gestellt.  
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  5. Entwurfspräsentation Neubau Sporthalle Grundschule Schneeren 
- Vortrag in der Sitzung  

 

 
Herr Porscha berichtet, dass im September die erste Entwurfsplanung vorgestellt worden sei. 
Daraufhin habe es Anmerkungen von Seiten des Ortsrates und der Anwohner gegeben, wo-
raufhin der Entwurf nochmals überarbeitet wurde. 
 
Frau Frese und Herr Schmidt als Mitarbeitende der Stadtverwaltung stellen den überarbeite-
ten Entwurf vor. Es werden Themen wie u.a. Parkplatzsituation, Schmutzwasserabführung, 
Architektenwechsel, Standort des Multifunktionsplatzes, Zuwegungen, Innenaufteilung der 
Halle und Raumanordnung und –nutzung in der Präsentation behandelt und vorgestellt. Es 
dürfe eine eventuelle Schulerweiterung nicht in der Planung der Halle vernachlässigt werden. 
Der Bauantrag solle im April 2023 eingereicht werden, sodass der Baubeginn ca. auf No-
vember geschätzt werden könne. Sobald die neue Halle in Betrieb genommen werden kann, 
solle der Abriss der alten Halle sowie die Gestaltung des Außenbereiches erfolgen. 
 
Es folgt eine einvernehmliche Sitzungsunterbrechung von 20:17 Uhr bis 21:54 Uhr. 
 
Es wird zusammengefasst, dass die überarbeiteten Pläne und angepassten Werte, die die 
Anmerkungen des Ortsrates und der Anwohner berücksichtigen sollen, dem Ortsrat durch die 
Stadtverwaltung zur Verfügung gestellt werden.  
 
 
 6. Wiederwahl der Schiedsperson für das Schiedsamt IV (Mardorf, 

Schneeren)  
2022/273 

   
Der Ortsrat Schneeren fasst einstimmig folgenden empfehlenden 
 
Beschluss: 
 
Der Rat der Stadt Neustadt a. Rbge. wählt Frau Kathrin Runte für die Dauer von 5 Jahren als 
Schiedsperson für das Schiedsamt IV der Stadt Neustadt a. Rbge. 
 
 
 7. Begleichung der Kosten für die Pflanzung einer Eiche aus den 

Finanzmitteln des Ortsrates  
 

  
Der Ortsrat Schneeren fasst einstimmig folgenden  
 
Beschluss: 
 
Die Kosten für den Kauf einer Eiche für eine Pflanzaktion des Ortsrates Schneeren in Höhe 
von 251,45 Euro werden aus Finanzmitteln des Ortsrates beglichen. Die Rechnung der Fa. 
Wassermann liegt der Stadt bereits vor.  
 
 
 8. Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Schneeren auf Zuschuss für 

ein Zelt gemäß der Richtlinie zur Förderung von Jugendarbeit  
 

   
Der Ortsrat Schneeren fasst einstimmig folgenden  
 
Beschluss: 
 
Dem Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Schneeren auf Zuschuss für ein Zelt gem. der Richt-
linie zur Förderung von Jugendarbeit in der Stadt Neustadt in Höhe von 500 Euro wird zuge-
stimmt. 
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 9. Finanzierung einer Voranalyse Wärmenetz Schneeren aus Mitteln 
des Dorfjubiläums  

 

 
Herr Porscha trägt vor, dass bereits eine Voranalyse durchgeführt worden sei und vorliege. 
 
Herr Dr. Kass hält eine Präsentation zum Thema Energiekonzepte und Möglichkeiten in 
Schneeren.  
 
Es solle geprüft werden, was der Ortsrat an Fördermitteln beantragen könnte. 
 
Herr Dr. Kass solle Kontakt zu der Firma, die die Voranalyse durchgeführt hat, bzgl. der an-
fallenden Kosten aufnehmen. 
 
Der Beschluss wird einstimmig verschoben. 
  
 
 10. Anfragen   
 
Herr Thieße fragt an, ob aufgrund der Ortsbegehung aus August 2022 bereits erste Maß-
nahmen durchgeführt wurden. Bis jetzt sei noch nichts weiter ersichtlich. Es wird um einen 
aktuellen Stand gebeten. 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Die Stellungnahme der Verwaltung ist dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Herr Porscha den öffentlichen Teil der Sitzung 
um 22:50 Uhr. Die Zuhörer/innen verlassen die Sitzung. 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 31.01.2023 
 



Anfragen aus dem Ortsrat der Ortschaft Schneeren 
Herrn Porscha, vom 24. August 2022 

 
 

Es hat ein Ortstermin mit dem Ortsbürgermeister, Vertretern des Ortsrates sowie 
Vertretern der Fachdienste Tiefbau und Stadtgrün stattgefunden. Anbei eine 
Übersicht der besprochenen Themen mit den Stellungnahmen der Verwaltung.  
 

Alter Sandberg: 
 
- Fahrbahnabsenkung Höhe KiTa 
 
 
 
- Brink, Zuwegung hinter Altglascontainer 
 
 
 
- Glascontainer am Wertstoffplatz 
 

 
 
Die Zuständigkeit liegt beim ABN und  
wurde an diesen zur Beseitigung 
weitergeleitet. 
 
Die Zuständigkeit liegt beim Fachdienst 
Stadtgrün. Die Zuwegung wird 
instandgesetzt.  
 
Aha wurde über die defekten Klappen 
am Glascontainer informiert und um 
Reparatur gebeten.  
 
Der Holzzaun wurde inzwischen vom 
Bauhof repariert. 
 

 

Waldstraße / Neuer Sandberg: 
 
- noch fehlende 30er-Markierung auf  
  Fahrbahn 
 
- schadhafter Zaun am/um Friedhof 
 

 
 
Die Markierung wurde bereits auf die 
Fahrbahn gebrannt. 
 
Die Zuständigkeit liegt beim Fachdienst 
Stadtgrün und wird bei Bedarf 
instandgesetzt.  
  

 

Heuberg: 
 
- Seitenraum abtragen 

 
In 2023 geplant. 
 
 

 

Am Brinke: 
 
- Loch in der Fahrbahn 

 
 
Das Loch in der Fahrbahn wurde 
inzwischen vom Bauhof ausgebessert. 
 

 

Bolsehler Straße / Am Saalbrink: 
 
- Situation / Zustand am oberen Teich 
 

 
 
Die Zuständigkeit liegt beim Fachdienst  
Stadtgrün. Der zuständige Sachbearbeiter 
Herr Thiele wurde informiert. 
 

 

Rötzberg / Heuberg: 
 

 
 



- Bewuchs Einmündungsbereich 
 

Die Anlieger wurden bereits angeschrieben. 
 
 

 
  



 

L 360 Rötzberg  
 
- Bewuchs auf/an Gehweg 
- Baumstumpf 
 

 
 
Die Anlieger wurden bereits angeschrieben. 
Die zuständige Straßenmeisterei wurde 
informiert. 
 
 

 
L 360 / Resseriethe: 
 
- Bewuchs im Einmündungsbereich 
 
 
 
 
 
- L 360 / Ecke Eichenbrink / Fußweg  
  (Restaurant San Stefan) 

 
 
Die Anlieger wurden bereits angeschrieben. 
 
Die Telekom hat das Lichtraumprofil 
zurückschneiden lassen. 
 
 
Vermessungsarbeiten werden Anfang 2023 
durchgeführt, um eine Sanierung des 
Fußweges zu planen.  
 

 

Allgemein: 
 
- Verkehrsmaßnahmen/-beruhigung 
 
L 360 / Heuberg 
 
- noch immer fehlende Beschilderung, 
 
 
- Zusatzzeichen an Tenor und Rötzberg 
 
 
 
- bei Glasfaserarbeiten nicht wieder aufge- 
  bautes VZ 30-Zone, Verlängerung 
  Rötzberg Richtung Schneerener Ziegelei 
  (Herr Schwalb hat jedoch bereits Kenntnis 
   und veranlasst es). 
 
 

 
 
 
 
 
 
Beschilderung wurde vom Bauhof 
aufgestellt. 
 
Nach Rücksprache mit der Verkehrs-
behörde besteht keine weitere 
Veranlassung. 
 
Wurde bereits vom Bauhof wieder 
aufgestellt. 
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